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DELIBERAZIONE  N° 80   DEL 09/06/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  27/05/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 09 del mese di Giugno alle ore 9.37  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 620783 del  26/05/2020. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino x  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 10  

 

Presiede la seduta il  Presidente: Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 15/06/2020 13:34:37 CEST

Signature Not Verified

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 16/06/2020 09:06:48 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 27/05/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Adelfio, Prester, Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  10 

 

Votanti     n.°  10 

 

Voti favorevoli  n.°  10 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 27/05/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 27/ 05/2020 

L’anno 2020, il giorno ventisette del mese di Maggio, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 600354 del 14/05/2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,26 apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Prester, 

Ilardi,  Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Adelfio, Prester e Tarantino. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente” dando lettura di alcune richieste inviate al Presidente dai Consiglieri, 

per il successivo inoltro alle aziende competenti: 

• “Richiesta ripristino n.° 3 punti luce spenti in Via Falsomiele n.° 85”, a 

firma dei Consiglieri Rappa e Terranova; 
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• “Sollecito ripristino punto luce spento in Via Falsomiele, all’altezza del 

civico n.° 17”, a firma del Consigliere Terranova. 

Si prosegue con la lettura di una nota di risposta da parte dell’azienda RAP prot. 

n.° 81003 del 29/04/2020, che comunica che i cassonetti RSU, come richiesto, sono 

stati spostati in Via Aloi n.° 3\G. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che informa il Consiglio di 

aver appreso dagli organi di stampa una notizia riguardo al miglioramento dei servizi: 

infatti ha letto che circa 12.500 percettori del reddito di cittadinanza verranno 

impegnati dal comune nella gestione della manutenzione delle spiagge, delle aree 

verdi , dei mercatini e per interventi straordinari di  pulizia, spazzamento e diserbo 

negli spazi museali e culturali; sono chiamati PUC, ovvero Progetti Utili Collettivi, e 

sono stati sbloccati dal Ministero del Lavoro. Il coronavirus  ha fatto slittare il 

crono-programma ma, finalmente, molti fra coloro che percepiscono il reddito di 

cittadinanza verranno coinvolti in queste attività e saranno impegnati dalle 8 alle 16 

ore settimanali. Il comune dovrebbe coinvolgere anche gli enti e le associazioni, per 

cui verrà emanato un bando tramite il quale gli enti privati potranno usufruire di 

queste persone. Le spese relative all’assicurazione, ai materiali e ai dispositivi di 

sicurezza graveranno su una parte del fondo di contrasto alla povertà, stanziato dal 

governo, che ammonterà a circa 7 milioni di euro, per la città di Palermo. 

Sicuramente è un valido contributo in materia di sicurezza e di miglioramento dei 

servizi e contribuirà ad una migliore qualità della vita dei cittadini. Lentamente, si  

procede verso una migliore organizzazione dei servizi alla città. 

Interviene il Presidente, specificando che è una notizia importante, perché cosi, in 

qualche modo, si riesce a far capire che chi percepisce il reddito di cittadinanza 

svolge comunque un lavoro utile alla cittadinanza. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che informa il Consiglio che gli 

operai della Re.Se.T. stanno lavorando di fronte al campetto di Via Cincallegra. 
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Si passa quindi al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale relativo alla 

seduta del giorno precedente”, dando lettura del verbale relativo alla seduta del 

19/05/2020, che il Consiglio approva alle ore 9,49, per appello nominale, il cui esito è 

il seguente:  Presenti 9;  Votanti 9; Voti favorevoli 9. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo   che, in merito a quanto letto 

nel verbale del 19/05/2020, chiede se ci siano stati cambiamenti riguardo all’apertura 

degli uffici della Terza Circoscrizione al pubblico e se si abbiano notizie riguardo 

all’adeguamento dei locali e di tutti gli accorgimenti necessari per la sicurezza dei 

lavoratori, ovvero se, dopo il sopralluogo effettuato, sia stato fatto qualcosa. 

    Il Presidente replica di non avere novità a riguardo e, pertanto, chiede alla Dott.ssa 

Calderone, che riferisce di aver ricevuto qualche telefonata e una nota dalla  Re.Se.T. 

riguardo alla pulizia dei locali  adiacenti. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che dichiara che, considerato 

che sono passati già 10 giorni dal sopralluogo, urge sapere a che punto siano gli 

accorgimenti per la sicurezza e, pertanto, propone di invitare l’Assessore Marano e il 

Dott. Brucato.   

Il Presidente evidenzia che l’Assessore Marano aveva preso l’impegno di mettere a 

norma i locali della circoscrizione ed anche di sistemare i locali ad essa adiacenti, 

proprio per ospitare gli Affari Istituzionali. L’Assessore sicuramente avrà avviato il 

processo, con una  nota a chi ne ha la competenza, per cui si dovrebbe contattare 

l’Assessore  Marano per averne notizia. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che chiede se, in altre 

circoscrizioni, i lavori necessari per l’adeguamento all’emergenza “Covid-19” siano 

stati realizzati. 

Il Presidente risponde che non sa se tutte le altre circoscrizioni siano aperte al 

pubblico e se siano stati fatti i lavori. 

La Dott.ssa Calderone risponde che, al momento, nessuna circoscrizione è aperta al 

pubblico. 
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Si passa al III punto all’O.d.G., ovvero “Atti ispettivi e funzioni propositive”, con 

la trattazione della mozione avente per oggetto “Riqualificazione aree verdi di Via 

Accascina (via di collegamento tra Via G. Campisi e Via Oreto, pressi scuola 

Oberdan)”, a firma del Consigliere Quartararo, prot. n.° 950239 del 27/08/2019, 

iscritta al punto 10 degli Atti Ispettivi. 

Illustra la mozione il Consigliere  Quartararo, che specifica che la mozione nasce 

dalle esigenze di diversi cittadini residenti, che fanno notare che, poiché esistono due 

aree verdi proprio nella traversa che conduce da Via Campisi a Via Oreto, si 

potrebbero attrezzare a parco-giochi per lo svago dei bambini o posizionare alcune 

panchine per gli anziani. Avere questi spazi nella parte bassa di Via Oreto è una vera 

oasi nel deserto: nella zona del Policlinico mancano completamente tali spazi perché 

è il risultato della cementificazione degli anni 70-80, dove non era previsto nessuno 

spazio dedicato a bambini o anziani. Avere queste due aree e tenerle in stato di 

abbandono è un vero crimine e, considerato anche che la richiesta proviene dai 

residenti, ricorda che il compito dei consiglieri di circoscrizione è proprio quello di 

raccogliere le esigenze che vengono dal territorio. Le due aree ben si prestano a tale 

scopo, perché sono delimitate e non sono a contatto con la strada: si potrebbero 

coinvolgere alcuni sponsor  privati, così come è stato fatto in Via Troina, dove sono 

stati realizzati dei giochi.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Prester, che si dichiara favorevole alla 

mozione, considerato anche che egli abita proprio dove sono ubicate le aree verdi in 

oggetto. Riqualificare tali aree permetterebbe ai bambini di trascorrere momenti di 

svago, visto che, attualmente, giocano negli atri e nelle scale dei palazzi, cosa che 

crea malcontento nei residenti.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che si complimenta per 

l’esposizione molto chiara da parte del collega firmatario; sarebbe un gran 

miglioramento per la qualità di vita dei cittadini in una via molto caotica fin dalle 

prime ore del mattino.  Si potrebbe davvero realizzare una piccola oasi. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che si dichiara favorevole alla 

mozione e propone di coinvolgere il Dirigente della scuola Oberdan, per portare gli 

studenti a realizzare qualche attività, per esempio proponendo disegni a tema e 

sfruttare così al meglio quest’occasione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che evidenzia che la zona in 

questione è totalmente sfornita di tali spazi, per cui è davvero un’ottima opportunità 

di concedere alcuni momenti di svago ai bambini in un luogo ad essi dedicato. Negli 

anni passati si è pensato poco ai bambini e magari una’area si potrebbe attrezzare con 

i giochi e l’altra con le panchine, accontentando varie fasce d’età. Considerato che 

non occorrono grandi risorse economiche, auspica che l’intervento venga realizzato. 

Il Presidente chiede al collega Quartararo se tali aree siano al momento oggetto di 

manutenzione. 

Il Consigliere Quartararo risponde che la Re.Se.T. effettua periodicamente il 

diserbo ed esiste già una presa d’acqua. Sono presenti anche alcune piante e le aree 

sono in possesso di tutti i canoni necessari, per cui dubita che l’amministrazione 

possa negarne l’esecutività. 

Il Presidente chiede  se si è avuto modo di confrontarsi con i residenti, perché 

potrebbero creare qualche problema una volta installati i giochi. 

Alle ore 10,00 esce la Consigliera Rappa. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Il Consigliere Quartararo  risponde che la richiesta nasce proprio dai residenti ma è 

chiaro che dovranno essere rispettati gli orari previsti per l’uso di tali giochi. 

Il Presidente pone ai voti la mozione, approvata alle ore 10,09 per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 8; Votanti 8; Voti favorevoli 8. 

Esauriti gli argomenti, il Presidente chiude la seduta alle ore 10,10.  

    Il Segretario          Il Presidente  

   Maria Concetta Calderone                Andrea Gulemi  

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 15/06/2020 13:16:58 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 16/06/2020 07:09:54 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO X x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO x

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 09/06/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 27/05/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 
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pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 16/06/2020 al 

26/06/2020. 

Id. pubblicazione 7538/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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